

学校便り12月号



大島池



令和6年12月2日
奄美市立手花部小学校

(令和6年度キャッチフレーズ)

～ 思いやりいっぱい



笑顔いっぱい・手花部っ子～



低学年の手
作り野菜農園

『 今年はどうな年だったでしょう 』

校長 松山 昭久

先日11月24日、笠利町内一周駅伝競走大会が快晴の下、盛大に開催されました。私も選手の一人として、たくさんの応援に力を頂きながらなんとか完走し、6年生の東柊吾くんにたすきをつなぐことができました。長い距離を走るのはきつく苦しいことですが、走らなければ味わえない充実感があります。こうした機会をもらえたことに心から感謝です。力走した選手の皆さん、本当にお疲れ様でした。

学校の近くに、「トックリキワタ」という木があります。山ちゃんこと、毎朝立哨指導をしてくださる山口裕吉さんのお宅の庭に生えています。今の時期には、淡い赤色の花を枝中につけていて、まるで満開の桜のようです。このトックリキワタの名前の由来は、トックリの形をした実がなって、その実の中身が綿のようだからとか、幹がだんだんトックリのように真ん中付近がふくらんだ形になるからだとか言われているようです。毎年、山口さんとそんな話をするのですが、割と覚えやすいこの「トックリキワタ」という名前をしばらくするとすっかり忘れてしまいます。どうも私は名前を覚えるのが苦手で、特に植物と星の名前は何度聞いても、すぐ記憶の箱から煙のように消えてしまいます。今年も、トックリキワタの花が咲いているのを見て、「おっ、今年も見事に咲いている。」と思いましたが、やっぱり名前が出てきません。なぜか「ひょうたんなんかだっただかな」と、全く見当違いなことを考えていました。山口さんに聞けばよいのですが、何度も同じ質問をするのはさすがに気が引けます。そこで、ネットで「ひょうたんみたいな名前がついている樹木」で検索しました。最近ではネットで調べられるので本当に便利です。しかし、そもそも「ひょうたん」ではなく「とっくり」ですので見付かるはずがありません。結構な時間を費やしてあれこれ検索をかけてみましたがだめでした。これであきらめて山口さんに聞いてしまうのも癪なので、なんとか調べる方法はないだろうかと思案して、よい方法が浮かびました。やっぱりネットです。画像でも検索できるんですね。トックリキワタの写真を撮ってきて検索すると、「キワタ」と出てきました。遠い記憶がよみがえってきました。更に調べ、やっと「トックリキワタ」にたどり着いたときは、なかなか達成感でした。

この私の極秘の調査活動は、結局山口さんに話してしまいましたので極秘でもなんでもなくなりましたが、来年こそはトックリキワタの花を見たとき、きっと名前をすぐに思い出すことでしょう。

さて、2学期もあと1か月足らずとなりました。そして、2024年も同じようにあと1か月足らずとなりました。今年はどうな年だったでしょうか。どんなことをよく覚えているでしょうか。まずはこの一年を健やかに過ごせたことがいちばん。慌ただしい年の瀬ではありますが、とりあえずは体調に気をつけて、できるだけ笑顔で過ごしたいものです。では、皆様どうぞよい年を。

学校安心メール登録は左のQRコードからどうぞ。

うまく登録できないときは、ドメイン指定受信設定を。



メール登録



ドメイン指定受信設定



学校ホームページ

郷土教育(島口にふれよう)

10/28(月)

今年度は、手花部在住の橋田博文さんを講師にお招きし、**低学年**は自己紹介、**中学年**は詩の朗読、**高学年**は将来の夢をテーマに指導していただき、学習発表会で披露しました。外国語のように難しい方言でしたが、練習を重ねていくたびに上達していました。『足を運んで**聞いて学ぶ**ことに意義がある。』講師の方より



学習発表会

11/1(金)

初めて習った低学年の子供たちも、実態に合った「かりかりわたれ」の曲が弾けるようになりました。1学期の国際交流では、地域の方と、三線演奏や八月踊りで外国と繋がりました。機会を作り、地域の方々と共に、三線や島唄の発表等で一緒に繋がることができると更にいいですね。



今年度は、体育部門では、**マット運動**と**縄跳び発表**でした。縄跳びの個人演技はもちろん、集団での大縄の八の字や色々な小技が凄かったです。長縄を回す中で、2重跳び等も披露していました。上手になる**秘訣は楽しく練習すること**ですね。



手花部の自然写真家の**勝 廣光**さんの13枚にわたる自然ギャラリーは、自然を学ぶ機会に!



地域の方の作品展示も素敵でした。また別紙で紹介!

音楽発表会(合奏)

11/13(水)

難しい合奏を緊張しながら、頑張って演奏しました。舞台上に立ち、仲間といい思い出になりました



グラウンドゴルフと苗植え

地域の高齢者とのグラウンドゴルフや苗植えでのふれ合い活動は、子供たちが笑顔に溢れた時間となりました。優勝**村田**



要子さん、**山口裕吉**さんと続き、職員は**貴島由香**教諭、児童は**東柊吾**さん・**松元綾夏**さん・**垣内滯里**さんが入賞でした。



複式5校集合学習

11/22(金)

低学年は宇宿小学校で、国語(2年)、体育(1年)がかねてと違う単式授業を味わうこと



ができました。中学年は、節田小学校で更に20人余る大人数での学習でした。かねて一人学びの3年生も、とてもいい機会となりました。



3年は国語、4年は英語。

高学年は、道徳(5年)、体育(6年)でした。同じ中学校

へ通う6年生は、特に、来年が待ち遠しく、楽しい交流でした。

12月・1月行事予

【 12月月の予定 】

4(水) 島口かるた (PTA 親子読書)

5(木) 手花部校区連絡協議会

6(金) 持久走大会・給食試食会
家庭教育学級・学級PTA

12(木) 学校評議委員会

14(土) 人権教室

24(火) 終業式・大掃除

校区の方と島口でかるたを楽しもう!

【 1月の予定 】

8(水) 始業式・大掃除

15(水) 鹿児島学習定着度調査 (~16日)

27(月) 1・2年研究授業

28(火) 3年生社会科見学